学校教育目標 ふるさと小野を誇り、互いにつながり高め合う小野っ子の育成

校報 **笑顔で成長する小野っ子** 今和6年11月25日 No.9

★但馬小学校理科研究大会 大成功!



11月15日、5年に一度開かれる但馬小学校理科研究大会が本校 で行われました。昨年度から、この研究会があるということでそれま では、専科の先生が授業をしていた理科をすべて担任がするようにな りました。

初めて理科の授業をする先生や数年ぶりの先生などいろいろな状 況があり、大変でした。学校全体で理科を研究していくため、子ども

たちには理科委員会のネイチ ャービンゴや玄関や昼の放送

などのクイズ等、全校生が理科に興味を持ってくれるような 活動に取り組んでもらいました。

当日は約70名の方々が授業を見られました。子どもたち はいつもと同じように元気で活発に授業を頑張りました。来 賓として来ていただいた但馬教育事務所の先生や豊岡市の 教育委員会の先生にも子どもたちの頑張りを褒めていただ





きました。

校長として、一生懸命頑張った子どもたちと2年間研究を頑張っ

てきた先生方に感謝するとともに、そんな 🖠 子どもたちや先生のいる小野小学校に誇り を感じます。本当にみんな、よく頑張って くれました。ありがとうございました。



▲参加された他校の先生方の感想を紹介します▲

- ○子供達が自ら実験結果から差異点や 共通点を見つけようとしている姿が素晴らし いと思った。
- ○落ち着いた雰囲気の中で子供達が生き生きと学習している様子が素晴らしかったで
- ○みんな 理科が好きそうで、いきいきと取り組まれていました。
- ○どの学年も子供達が生き生きと 頑張っていました。
- ○理科の用語はとても難しい中、説明の中で使おうとする子供たちはすごい。この説 明をじっと待つ柳澤先生もすごい。周りの子も声を掛け合う 雰囲気は素晴らしく 思いました。
- ○どの学年も発達段階に応じた ICT の活用をされていて、見習いたいと思います。子 供たちも意欲的に使うことができていて、主体的に取り組む姿が良かったです。
- ○子供達が、主体的に考え、進んで実験に取り組んでいる様子が見られ、すごいと思 いました。

★今年も小中一貫教育で 「睡眠記録」の取組を行っていきます!



毎年、小中一貫教育の生活部会の活動で、睡眠記録をつける活動をしています。近年の睡眠研究により、子どもの「夜型生活」、「質の良い眠りの不足」が、学習意欲や学力の低下、脳の睡眠リズム形成不全・睡眠障害・慢性疲労症候群など、さまざまな心身の不調につながることが明らかになってきました。

朝すっきり起きられない、食欲や元気がない、集中できない、

ぐずぐず、イライラ、頭痛・腹痛などは、本校の子どもたちにもみられることがあります。そこで、自分の睡眠状態や生活習慣に気づき、よりよい生活について考える機会とします。

後日、睡眠記録の付け方等、資料を配付していきますので、寝る時間や起きる時間、平均的な睡眠時間など、ご家族で話し合う機会にしていただきたいと思います。



★2024のスーパー算数スタート!

昨年度から、算数の力をつけるために、「スーパー算数」を 始めました。先日まではリベンジャーズということで、1つ 下の学年の問題をしていましたが、いよいよ 2024 のスタート となります。

この活動のねらいは、算数の反復練習する時間を確保することです。昨年度、算数の学力が課題であるということが複数の学年から出てきました。そのために、子どもたちが楽しみなが



ら学習を積み重ねることができないかと思い始めたのが「スーパー算数」です。

現在は、週に1回基礎タイムだけの活動ですが、カリキュラムを考え、増やしていきます。また、希望者は持ち帰りでできるようにもします。子どもたちは「メダカ」から始まり「クジラ」を目指して頑張ります。3月まで続く活動です。子どもたちの頑張りを保護者の皆様もご確認ください。また、応援をしてやってください。よろしくお願いします。

★マラソン大会 頑張りました!

10月30日にマラソン大会を行いました。子どもたちからすると、得意な子はいいですが、長距離が苦手な子にとって、つらい行事です。開会式で子どもたちに、「途中で必ずしんどくなる。そのしんどくなったときにがんばろう」という話をしました。

近年、子どもたちが「粘り強さがない」、「忍耐力がない」、「すぐあきらめる」というような評価をされることが多くなっています。豊岡市が推奨している「非認知能力」のなかにも「やりきる力」の育成をあげています。学校の行事を見ても、保護者の方々が小中学生の頃と比べても、粘り強く取り組む活動は減っていると思います。

マラソン大会は「やりきる力」を身につけやすい行事です。今回のマラソン大会のゴールする姿や、走り終わった後のすがすがしい姿を見ると、「やりきった」、「しんどかったけど、あきらめずがんばった」という気持ちが読み取れました。

友達とタイムや順位を競うことも大事ですが、それ以上に、自分で「がんばった」と言えることが大切です。みんな、よくがんばりました。お疲れ様でした!

順位





おめでとう!



〇但馬小・中学校読書感想文 コンクール

〇豊岡市美術展

○但馬造形教育展

但馬入選 但馬入選 但馬佳作 但馬佳作 但馬佳作

特特入入入入入入選選選選選選選選選選選

特選 特選 入選

〇兵庫県幼・小・中造形教育展







▼12月の行事予定▼

12月	曜	学 校 行 事	12月	曜	学 校 行 事
1	日	青少年健全育成推進大会 出石町PTA連絡協議会人権標語表彰式	17	火	
2	月		18	水	代表委員会⑧
3	火		19	木	
4	水	夢ふうせん	20	金	2学期末個別懇談会 (14:00~) 13:30一斉下校
5	木		21	土	
6	金	交通立ち番(保護者) 全校朝会・表彰伝達 委員会活動®	22	日	
7	土		23	月	給食最終日 13:30一斉下校
8	日		24	火	終業式 11:45一斉下校
9	月		25	水	冬季休業日
10	火		26	木	冬季休業日
11	水		27	金	冬季休業日 【仕事納め】
12	木		28	土	
13	金	児童集会・小野っ子の約束 反省	29	日	
14	土		30	月	年末休日
15	日		31	火	大晦日 年末休日
16	月	分区児童会	3学期始業式 1月7日		